

Immersion en forêt avec le 9^e RIMa

Le jeudi 14 avril 2022, les élèves de la 3^e Défense de Mme Cariou ont eu la chance de passer une journée complète en forêt pour découvrir la vie sur le terrain des militaires de l'Armée de Terre.

La première étape pour se sentir en immersion complète avec les Marsouins a été le changement de tenue, les élèves et leurs professeurs se sont alors rendus au Régiment dès 7h où le Capitaine Cyril les attendait pour troquer leurs vêtements civils contre le treillis réglementaire.



Une fois tous les élèves en tenue, direction la base nautique du 9^e RIMa à Stoupan. Sur place, les élèves ont pu profiter des connaissances pointues du Caporal-chef Yann spécialiste de la faune et de la flore en Guyane. Pendant une heure il a expliqué aux apprentis militaires quels sont les dangers en forêt et que faire pour les éviter. Il a ainsi présenté les espèces les plus dangereuses du territoire et les bonnes réactions à adopter.

Après cet échange très instructif les élèves et leurs professeurs, encadrés par cinq Marsouins et une infirmière militaire, ont embarqué sur les pirogues du RIMa équipés de leurs gilets de sauvetage : enfilé côté kaki pour les nageurs et côté orange pour les élèves non nageurs. Pendant une petite demi-heure les élèves ont profité de cette promenade en pirogue afin de rejoindre la zone de Tuffe où se trouve le carbet d'instruction des Marsouins. Sur place, le Capitaine François-Xavier et le Caporal-chef Yann ont guidé la classe dans la forêt en poursuivant les explications sur la flore locale et notamment sur les différents types de bois que l'on trouve en Guyane.

Suite à cette matinée bien remplie, il était l'heure pour tous de déjeuner, et cette fois encore les Kapéliens ont poursuivi leur immersion en découvrant la « ration de combat ». C'est le Caporal Jean-Marie qui s'est chargé de présenter le contenu de la ration et surtout la manière de la faire chauffer et de la déguster. Certains élèves étaient déjà habitués grâce à leurs stages et ils ont pu aider leurs camarades à utiliser leur mini-réchaud. Tout le monde a ainsi pu partager un repas typique des militaires sur le terrain.



Le programme de l'après-midi a été encore plus sportif pour les élèves et leur a rappelé l'importance de la solidarité comme valeur commune entre nos deux institutions. Pour débiter, le Caporal-chef Yann leur a expliqué les bases de l'approvisionnement en eau en milieu forestier et notamment comment la filtrer. Il a ensuite invité les élèves et tous les encadrants à le rejoindre dans l'eau en treillis car « quand un des hommes est mouillé, il faut le soutenir ». Pour se réchauffer, le Caporal Jean-Marie a fait un feu tout en expliquant aux élèves les techniques et que le foyer s'embrase et dure.

les bois à sélectionner pour que le foyer s'embrase et dure. Enfin, encadrés par le Caporal Jean-Marie en amont et le Caporal Emile en aval, les élèves se sont lancés dans un parcours mangrove : une première étape en trottinant dans la forêt et en faisant des « pauses » gainage ou squats puis un passage au cœur de la zone inondée par la mangrove. Cette activité a conclu la journée et a permis aux élèves de comprendre encore une fois l'importance de l'entraide et de la solidarité entre camarades.

Les élèves ont été ravis de cette journée qui restera un moment fort dans leur vie de collégien. Ils remercient l'ensemble des militaires, l'infirmière et leurs deux professeures qui leur ont permis de vivre ce moment. Les élèves sont aussi très contents que cette journée ait été filmée par les caméras de « Guyane la 1^{ère} » afin mettre à l'honneur leur classe et le 9^e RIMa : <https://la1ere.francetvinfo.fr/guyane/emissions/guyane-soir> (replay du 22 avril, 14'40 - 17'40).

